

EL DÍA

Diálogo político y represión a los familiares de presos en Argentina

(IPSYAFP)

BUENOS AIRES, 21 de marzo. —Mientras la policía detuvo ayer a madres y familiares de desaparecidos que se habían congregado en la Plaza de Mayo, frente a la casa de gobierno, para reclamar información acerca de sus parientes el gobierno de las Fuerzas Armadas declaró hoy abierto el diálogo formal con los diversos sectores de la comunidad para esbozar los objetivos políticos.

Cuatro personas fueron determinadas dentro del edificio gubernamental, al que habían ingresado para entregar una petición. Entre ellas, la presidenta de la organización que se han dado las madres de desaparecidos, Hebe Bonafini; Lucas Orfano y su esposa, Lili Jones de Orfano. Los 3

realizaron recientemente una gira por países europeos para referirse al tema de los desaparecidos en Argentina, obtener solidaridad. Y reclamar una investigación de la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas.

Todos permanecen detenidos en la seccional segunda de la Policía Federal.

Distintos organismos internacionales estiman entre 20 mil y 30 mil la cantidad de personas desaparecidas en Argentina a partir del golpe militar de marzo del 76, encabezado por el general Jorge Rafael Videla.

De su lado, el ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, a quien los detenidos ayer reclamaban audiencia, hoy, en conferencia de prensa anunció que el diálogo comenzará el miércoles de la semana próxima y que esta primera etapa quedará concluida a fines de julio o mediados de agosto.

Insistió el titular de la cartera política en que en esta primera etapa del diálogo se examinarán temas estructurales y doctrinarios; los grandes objetivos nacionales y, posteriormente, a mediados de agosto, aproximadamente, se entraría en la etapa instrumental.

Sostuvo que no habrá especificaciones en lo que ha-

ce al calendario electoral ni plazos para la activación política.

Harguindeguy admitió que en la segunda etapa se tratarían temas concretos como el estatuto de los partidos políticos e, incluso, una ley electoral.

El ministro dijo que para la primera entrevista, la semana próxima, no se había seleccionado "a quien discrepa con la propuesta de las Fuerzas Armadas", pero rehusó revelar el nombre del personaje.

Precisó que las entrevistas con las diversas figuras del quehacer político, social, gremial y de los sectores importantes de la República, podrán ser a solas o bien colectivas.

Admitió asimismo que concurrirán al diálogo la Iglesia Católica y otros cultos que en Argentina tienen una cantidad aceptable de fieles.

Consultado Harguindeguy sobre si el diálogo abierto admitiría una invitación a la ex presidenta María Estela Perón, respondió que "nunca podría dialogarse con una persona bajo proceso judicial".

Con Respecto al Partido Comunista, dijo que si esa agrupación sostiene ideas democráticas y coincide con el estilo de vida argentino, no quedará excluido del diálogo.

VINO MAS UNO

Jornada solidaria con Argentina, a 4 años del golpe

La inmediata libertad de 29 familiares de presos y secuestrados detenidos el 20 de marzo por la junta militar argentina fue reclamada por diversos organismos y personalidades de ese país y de México, en el curso de la jornada de solidaridad por los cuatro años de dictadura realizada ayer en el Museo Universitario del Chopo.

Las actividades se abrieron con una mesa redonda y conferencia de prensa en la que intervinieron los periodistas Luis Bruschtein y Juan Gaudenzi; la dirigente de la Comisión de Solidaridad de Familiares de Presos y Desaparecidos (COSOFAM) Susana Míguez, y el representante de Trabajadores y Sindicalistas Argentinos en el Exilio (TYSAE), Eduardo Molina. Los oradores denunciaron la política de terror de la dictadura militar, cuyo saldo es hasta ahora de 35 mil "desaparecidos", 10 mil muertos, 15 mil personas que han pasado por las cárceles, 5 mil presos y un millón de exiliados.

En el curso de la jornada se presentaron conjuntos folclóricos latinoamericanos, las Marionetas de la Esquina y la Camerata Punta del Este.

Por otra parte, en Buenos Aires el gobierno militar argentino iniciará el próximo miércoles "el diálogo" con representantes civiles con miras a trazar el camino que conduzca a la democracia, según anunció ayer el ministro del interior, Albano Harguindeguy.

El general Harguindeguy dijo en rueda de prensa que oportunamente se dará a conocer, con una anticipación de 24 horas, quiénes serán las personalidades que concurrirán a sucesivas entrevistas.